



令和6年度

蛸島小だより



～ 稲は主人の足音を聞いて育つ ～

先日、7月7日をもって、蛸島小学校の指定避難所が閉鎖されました。発災から半年あまり、全国各地から、様々なご支援をいただきながら、運営スタッフのみなさんとともに歩んでまいりました。

今後も、多くの方々のご意見をお聞きしながら、蛸島小学校が、蛸島町の復興に向けたコミュニティの核となることができるように教職員一丸となって取り組んでまいります。地域のみなさま、引き続き、蛸島小学校の教育活動にご理解とご協力をお願いいたします。



仮設住宅の方々と一緒に花苗の寄せ植え(株カインズ提供)

子どもたちは、学級園やプランターを利用して、いろいろな植物や作物を育てています。地震の影響で、学級園が地割れしたり、傾いたりしているので、今年は栽培をやめようかという意見もありましたが、「こんなときだからこそ、子どもたちに夢や希望をもってもらうために、生命力を感じ取ることができる花や作物を育てよう。」と意見がまとまりました。理科や生活科の授業をはじめ、支援のイベント等、地域のみなさんにもご協力をいただきながら、たくさんの花や作物の栽培を続けています。



プランターに土を入れ、百日草の種をまく児童

またまた手前味噌になりますが、蛸島小学校の子どもたちは、1年生から6年生まで、本当に真面目に水やりを行います。(時々、校務員さんが、栽培のフォローをしてくださっているのですが・・・笑)

子どもたちのなかでも、特に、私の目を引くのが、4年生の3人です。毎朝欠かさず水やりをして、授業中にはタブレット端末を使って観察、昼休みにはプランターや学級園の横で遊んで、帰りにまた水をやって帰るといった感じです。

校長室で仕事をしていると、「芽が出た」「花が咲いた」「ツルが伸びた」など、子どもたちの会話が聞こえてきます。「稲は主人の足音を聞いて育つ」これは、田んぼに行き、その日、何が必要か考え行動するという意味を表しています。「大きく育てたい」「きれいな花を咲かせたい」「いっぱい収穫したい」という気持ちが、毎日何度も足を運ぶ行動につながっていきます。子どもたちのこの姿は、私たち教職員にとっての本来あるべき姿ともいえます。知・徳・体のバランスが整った子どもたちを育成するためには、一人一人との対話の頻度を上げたり、悩みや不安があるときには、状況が改善するまで手を差し伸べたりすることを忘れてはなりません。大切な子どもたちのことを「常に気にかけて、見守り続けること」を心がけ取り組んでまいります。

校長 河元 智志

きらり☆蛸島っ子ニュース!

星に願いを☆七夕プロジェクト

7月3日(水)に仮設住居や避難所・地域の方々のご協力を得て、七夕プロジェクトを行いました。学校・地域の分を合わせて約100枚の短冊が集まり、子ども達が事前に作った笹飾りと一緒に飾り付けを行いました。短冊には震災に関する内容が多くあり、安心な毎日を願う思いが伝わりました。子ども達は仮設住居・地域の方々とはふれあいながら、楽しそうに飾り付けをしていました。



この笹にしばるといいよ。願い事がかなうといいね!

珠洲の未来を考えるワークショップ

7月1日(月)に珠洲の未来について考えるワークショップが行われ、4・5・6年生が参加しました。珠洲の良いところや、こんな珠洲にしたい、という思いを付箋に書き、発表をしました。「珠洲は自然の恵みが多く、みんな仲良くてやさしい」「将来は船に乗って漁をしたい」「祭りなどでにぎわう珠洲がいい」と珠洲への思いがあふれる意見交流ができました。



珠洲には良いところがたくさんある!

花いっぱい☆寄せ植えプロジェクト

7月4日(木)の午後、株式会社カインズ様・珠洲市教委のご協力のもと、寄せ植えプロジェクトが行われました。仮設住居・地域の方々も参加し、子ども達と話をしながら優しく丁寧に植え方を教えて下さいました。子ども達も花で癒やされながら水やりをしています。完成したプランターは、仮設住居と学校の間に置いてありますので成長を楽しんでご覧になって下さい。

一緒に植えると楽しいね★



シェイクアウトいしかわ

7月9日(火)11時に、シェイクアウトいしかわの訓練を行いました。放送を聞き、子ども達は素早く「しゃがむ・かくれる・じっとする」という安全行動をとりました。そして支援物資としていただいた防災頭巾をかぶり整列し、自分の命を守る行動についてどうすればよいか考えることができました。

いつでもどこでも安全行動!



こころのサポート授業

7月16日(火)にスクールカウンセラーや養護教諭が中心となって、「こころのサポート授業」を行いました。自分の心の健康状態を把握したり、ストレス解消法やリラックス法を学んだりしました。また心の健康につながるように、自分が安心することや楽しいことなどをお互いに交流しました。



心や体を元気に!



防犯教室で学びました!

7月17日(水)に、不審者対応の防犯教室が行われました。珠洲警察署の方からの「いかのおすし」の合言葉の説明を聞き、通学・下校途中に不審な人に声をかけられた場合の対応について全員で訓練を行いました。逃げるときには大声を出し、ランドセルを置いて走り、どのような人物だったのか説明する、という訓練から、子ども達は身を守ることの大切さを知ることができました。



「たすけて〜」と大声を出そう

8月の主な行事予定

- 1日(木) 家庭訪問
- 6日(火) 全校登校日・太鼓教室
- 9日(金) ラジオ体操前期終了
- 14日(水) 太鼓発表イベント
- 11日~17日 学校閉庁日
- 19日(月) ラジオ体操後期開始
- 26日(月) 全校登校日・鼓笛練習
- 30日(金) ラジオ体操後期終了



9月予定

- 9月2日(月) 2学期始業式
- 3日~7日 夏休み作品展(7日は午前まで)
- 7日(土) 親子奉仕作業・親子体験活動
- 第2回学校運営協議会
- P T A役員会



お知らせ

8月11日(日)~17日(土)の間、学校を閉庁させていただきます。至急の場合は、珠洲市教育委員会事務局 82-7816へご連絡をお願い致します。